

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año IX

Tortosa Miércoles 11 Octubre 1899

Núm. 2499

## Catolicismo y revolución

Figúranse algunos que á las alturas que nos encontramos, se trata pura y sencillamente de cuestiones dinásticas ó cuestiones políticas. Juzgan que el móvil de los combatientes en la tremenda batalla que se está librando, es sólo ó principalmente el amor ó el odio á determinadas personas. Piensan que á los liberales sólo les estorban ideas políticas ó personas determinadas.

¡Lamentable error! Yo sostengo, que si los liberales pudieran asegurar sus conquistas por medio de la persona que más odian, sin vacilar la levantarían sobre el pavés; porque no son odios personales los que abrigan, sino odio á la idea católica que se halla como encarnada, por lo que al orden social español se refiere, en las personas que la defienden por tradición, por sus convicciones y por su amor á España.

Y aseguro más; que si con el absolutismo se pudiera afirmar el triunfo de la revolución, todos los revolucionarios serían absolutistas, como en épocas anteriores; porque no les repugna el absolutismo, que con harta frecuencia ejercen contra los católicos, sino el sistema católico, que es de suyo independiente de toda forma de gobierno.

De la misma manera, los católicos se vendrían sin repugnancia con cualquier persona y cualquier forma de gobierno, que resucitara en el régimen de España el sistema católico, se pultado entre los escombros de claustros y templos, y hundido en el fondo de lagos de sangre de religiosos, sacerdotes y fieles.

La política en España no apasiona á nadie; las divisiones no son políticas (exceptuando una sola, que va rápidamente desapareciendo); aquí hay división, pero es entre católicos y libera-

les; hay lucha, pero sólo entre la revolución y la Iglesia Católica.

Así lo han entendido todos los grandes talentos católicos españoles, desde los Vélez, Cevallos y Albarados hasta Balmes, Dornoso Cortés y Aparisi; y todos los revolucionarios, desde los que se creyeron obligados á combatir la Biblia para establecer en 1812 el liberalismo, hasta los revolucionarios de Septiembre que buscaban protección en cualquiera que jurara defender su obra, ó establecían la república ó se avenían con D. Alfonso XII.

En España como en todo el mundo, no hay más que un problema; no se batalla más que para una cosa, á saber: para que triunfe la barbarie revolucionaria ó liberal de la civilización católica, o para que triunfe la civilización católica de la barbarie liberal ó revolucionaria.

Cualesquiera sean los representantes de uno y otro campo y los arreos políticos que se presenten.

Para no verlo así, se necesita... excesivo candor.

UN CATÓLICO ESPAÑOL.

## SOBRE ENSEÑANZA

### PASILLO CÓMICO-DOLOROSO

(La escena en los pasillos de la Universidad, piso principal, frente al jardín.

Personajes: un estudiante que se destaca entre todos los demás *proprietatem*, y un camarada que hace muchos años colgó los libros, después de obtener todos los grados *nemine discrepantem*.

Tú póna aquí, Miguelillo?

— Por aquí, después de haber pasado por la *Sierra Morena* de la matrícula.

— Pero ¿de qué te vas á examinar,

Matusalén de los estudiantes?

— Del doctorado de derecho.

— Y eso ¿con qué se come ahora?

— Con echarla, porque es una pura papa. Dos meses dediqué á prepararme y me sobró mes y medio. Pero como la ley de la compensación gobier-

na este mundo, todo lo que tiene de corto tiene de vergonzoso. ¡Estoy indignado!

— Cálmate, pues, vida mía, y reposa aquí un momento...

— Gracias pero no puedo: me parece que ese timbre es la voz del deber que me llama.

— Quita allá, es el auxiliar nuevo que pide papel para bolitas. En eso se entretiene el angelito, mientras los muchachos se examinan.

— Pues mira, creía que comenzaban los exámenes de *Legislación comparada*. Tengo unas ganas de salir de este cuidado! Y enseguida me voy á hacer confesión general y á tomar un baño general también.

— Tantos disparates y herejías has embaulado estos días?

— ¡Y tantas suciedades! Tú sabes en qué estriba todo el edificio de esta *Legislación comparada*!

— No.

— Pues en una mala traducción de un libro yankee; del *Derecho Administrativo comparado* del profesor norteamericano Frank J. Goodnow.

— Y ese Gunof, ó Guarrof, dirá horrores de nuestra incomparable legislación?

— No, señor; ese Guarrof, como tú le llamas, no dice horrores de nuestra legislación incomparable, porque ni siquiera la mienta. Todo el libro está dedicado á comparar la legislación yankee con la de Inglaterra, la de Francia republicana y la de Alemania después de Bismarck. A los extranjeros revolucionarios y protestantes, impíos y masones les ofende el sabor católico cristiano de aquellas empresas legislativas de España que comienzan en los célebres Concilios toledanos y no han acabado todavía, porque aun existe y alienta la España tradicional que quiere restaurarlas. Y como fuera de esa asombrosa tarea legislativa, todo lo demás que aquí se gasta es copia ó arreglo del extranjero, desde las Cortes de Cádiz, aun antes, hasta nuestros días, es natural que traten á España y á sus empresas con el más soberano desprecio.

— Será natural en los extranjeros, pero en los españoles es cosa que clama al cielo.

— Pues así es: ni más ni menos.

— En aquellos puede ser prueba de mala fe ó de ignorancia; pero en éstos es forzosamente prueba de mezquindad, de odio sectario y de falta de patriotismo. Porque es publicar á los cuatro vientos una inferioridad legislativa que no existe; es renegar de nuestra historia para ir á buscar en pueblos de aventureros, de perdidos y de herejes inspiración y ejemplo; y es, en una palabra, criar generaciones de estúpidos que no piensen, ni suspiren,

ni se entusiasmen sino con todo lo malo de los extranjeros.

— Yo te confieso que me han salido más de una vez los colores al rostro estudiando la serie de simplezas de que me he examinado y me voy á examinar. Y he pensado seriamente que, para salvar á España, había que comenzar por cerrar muchas aulas y meter en la cárcel á muchos profesores por el delito de corrupción de menores y por crimen de lesa patria.

— Y formar proceso á todos los que han legislado y continúan legislando en materia de enseñanza, probando y tentando métodos y novedades extranjeras, como quien ensaya *in anima vili*, olvidados por completo de que España es nación que tiene historias y tradiciones glorioas en materia de enseñanza, y que durante muchos años, y quizás siglos, fueron sus anales asombro del mundo y espejo donde se miraban las gentes ansiosas de saber. Pues quita los ojos de la *Legislación comparada* y ponlos en *La Literatura jurídica*, por ejemplo, que parece dedicada á probar que los españoles cristianos viejos fueron siempre unos berricos, y los únicos representantes del saber en España fueron los judíos y los moros.

— ¡Que atrocidad! Merecían ser moros, judíos ó yankees los que eso dicen.

— No les falta mucho. Y es una honra para la familia librepensadora ese entronque, que bastaría á explicar la inferioridad de tales estudios y el pervertimiento y la ignorancia soberana de la juventud que abreva en las aulas de estos profesores y de los que con ellos comen y compadrean.

— Pues te digo que son innumerales como el número de los que señala la Escritura.

— Así le luce el pelo á la grey estudiantil. Pero anda, Miguelillo, que el bedel llama audiencia pública, y don Gumersindo te espera, y Franck Guarrof te mira desde su pociña.

— Encomiéndame á Dios.

— El nos coja confesados.

(Telón Rápido.)

Benjamín.

## CRÓNICA

Anteayer, por la tarde, pasó á mejor vida en Benicarló, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica, nuestro querido amigo el Reverendo D. Ibo Millán, sacerdote de santas y sencillas costumbres, que se

captó las simpatías de todo Benicarló con su caridad ardiente, actividad y celo en favor de los apesados, durante la última epidemia, que tantos estragos causó en aquella villa. —R. I. P. A.

Que el Señor le haya acogido en su seno. Esta es nuestra súplica, y esperamos que ésta misma elevarán al cielo nuestros suscritores.

\*\*

Ha fallecido en Santander el virtuoso, sabio y por todos conceptos meritísimo Rdo. P. Antonio Minerino y Minervino, á los 53 años de haber ingresado en la Compañía de Jesús. —D. E. P. A.

Aunque suponemos que habrán sido premiados ya con el eterno galardón los innumerables méritos del venerable hijo de San Ignacio, suplicamos á nuestros amigos rueguen á Dios para que el alma del difunto goce de la gloria é interceda por nosotros.

Cuando el río suena, agua lleva. Esto dice el refrán, Sr. Alcalde, y como los rumores de que á unos se multa por quebrantamiento de la ley y á otros no, van crescendo, es preciso que V. dé un paseo por las calles de esta ciudad y, averiguado el fundamento de las quejas, tire de la cuerda igualmente para todos; á fin de complacer á los tortosinos y evitar que nadie pueda quejarse con motivo.

Comprendemos que esto de aplicar la ley con equidad es muy difícil para los Ayuntamientos liberales, porque no son verdaderos representantes de la población, sino de un partido político. Pero ni aún así tienen excusa de no cumplir fielmente con su cargo, ni delante de los hombres, ni menos ante el tribunal de Dios.

El Ebro ha aumentado su corriente, á causa de la lluvia en las provincias del Norte, y de la cual tanta necesidad tienen nuestros campos. Mañana celebrará Zaragoza su fiesta predilecta, y, como los demás años, los cultos en honor de la Piñarica serán solemnes y la asistencia á los mismos numerosísima; así se desprende de los elegantes Programas anunciadores y de la rebaña de los ferrocarriles.

El ministro de Fomento promete hacer economías de consideración.

Ya veremos al fin, y á la postre en que consistirán las cacareadas economías del Gobierno conservador; porque una cosa es prometer y otra dar trigo.

Los días 18, 19, 20, 21 y 22 del corriente habrá fiestas y ferias en Ulldecona.

Los gremios de Valencia han acordado la resistencia al pago del trimestre de la contribución.

Se habla de próxima crisis y dícese que el Sr. Durá y Bas saldrá en breve del Ministerio.

Anteayer, entre Amposta y Ampolla, descargó un fuerte chubasco acompañado de una pequeña cantidad de granizo.

Ha tomado posesión de la Capitanía General de Madrid, el señor Ziriza.

D. Germán Gamazo se halla mejorado y regresará á Madrid el 20 de este mes.

Se propone combatir los presuntos en cuanto reanuden las Cortes sus tareas.

De Roma comunican que un individuo apellidado Barbarino, asesinó, mientras dormían, á tres tíos y cinco sobrinos suyos.

Al interrogarla el comisario de policía, dijo que había realizado tan espantoso crimen por el gusto de matar.

El domingo tuvo lugar en Biitem la función que previamente anunciamos. El altar estaba adornado con gusto exquisito y la Capilla cantó con admirable afinamiento la misa, en la que fué celebrante, el Rdo. D. Casiano Fresquet, asistido por el diácono y subdiácono y un ministro con capa.

El sermon, que predicó el reverendo Padre Coma, S. J., versó sobre la protección de María Santísima á España, probada con abundantes y evidentes hechos históricos, fué notable bajo todos conceptos.

Por la tarde se verificó la procesión que fué presidida por el reverendo Abril acompañado de dos ministros.

El «Catholic Times» da algunos pormenores sobre la nueva Catedral católica que se está construyendo en Londres.

Esta será el templo más grande que hay en la capital de Inglaterra, pues su área es de 14.000 pies y su longitud de 150; mientras que la iglesia de York es de 13.000 pies; la de San Pablo, de Londres, de 7.000, de una longitud de 100, y la Westminster Albas sólo mide 5.800 pies.

Se colocó la primera piedra en el mes de Junio de 1895, y se espera que el nuevo y grandioso templo pueda abrirse al culto en este mismo mes.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Aldover, dotada con el sueldo anual de 750 pesetas.

«La Correspondencia de España» afirma que el general Weyler ha aceptado la presidencia de la Junta consultiva de Guerra, que le ofreció el general Azcárraga al día siguiente de jurar su cargo de ministro.

Continúa en Perafort ejerciendo el cargo de alcalde un vecino que no sabe leer ni escribir.

Con tal supiese administrar con conciencia, ya valdría más para el oficio que muchos alcaldes que se pasan de listos.

Excavaciones practicadas en la orilla derecha del Narenta, en la Herzegovina, cerca de Capljian, han dado por resultado el descubrimiento de un campamento romano, que los arqueólogos suponen erigido en el reinado de Nerón, que murió 395 años antes de Jesucristo. El campamento fue

indudablemente destruido por el fuego, según lo prueban la presencia de piezas de carbón y otras indudables señales.

El campamento tiene unos cien metros de largo y ochenta de ancho. La mayor parte de las paredes y paseos arqueados pueden todavía apreciarse bien. La pared de fuera tiene tres puertas, una de las cuales es de dos pisos de alta.

Las escaleras de las torres están magníficamente conservadas. El piso y la parte de las decoraciones están todavía en muy buen estado de conservación. Muchos utensilios y armas se han sacado de allí, los que dan interesantes detalles respecto al modo de llevar la vida en el campamento. Una tradición popular muy antigua afirma que en este mismo lugar hubo un gran incendio.

La apertura de este campamento de Pompeyo en la Herzegovina ha llamado grandemente la atención entre las personas doctas del pueblo.

Ocho mil boers acampan cerca de Harris, según las últimas noticias.

Otros ocho mil acampan á seis millas de la frontera.

Estos últimos tienen artillería. Pequeños grupos van reconcentrándose en las inmediaciones de Natal.

En el tren correo de Zaragoza llegó el lunes á Madrid el cadáver del teniente general marqués de Ahumada.

Acompañaron el cadáver desde Zaragoza el coronel D. José Baeza, los ayudantes que fueron del finado señores conde de Oropesa y de Gabardá, González Rodrigo (D. Rafael) y Cienfuegos y Bernardo de Quirós.

A las diez de la mañana fué trasladado el cadáver desde la estación de Atocha al cementerio de la Sacramental de San Isidro, donde recibió cristiana sepultura en el panteón de familia.

En Zaragoza se le han tributado honores de capitán general con mando en plaza. En Madrid se le tributaron los de teniente general en situación de cuartel.

En Constantinopla se ha cometido un crimen que produjo vivísima sensación. Al pasar por el puente de Galata Javid Bed, hijo del gran visir, fué muerto de un tiro de revólver por un desconocido.

No se conoce aún el móvil del asesinato. Se cree que obedece a cuestiones de carácter político.

En un decreto del alcalde de la Habana se prohíbe en ella la exhibición de banderas españolas.

El cónsul de España ha hecho retirar la del consulado, pero enviando á la vez una protesta á los gobiernos de Washington y Madrid.

El Ayuntamiento de Morella, en una de sus últimas sesiones, ha acordado hacer constar en acta la satisfacción que siente de que uno de los héroes del Balneario sea hijo de aquella ciudad, gratificar á Ramón Ripollés con 100 pesetas y ofrecerle el destino de aquel municipio que mejor se ajuste á las condiciones del Ripollés.

Dice el «Correo de Tortosa»:

Según se nos ha referido, los tripulantes de una embarcación que venía de Cherta el domingo último cogieron

un esturión que por sus grandes dimensiones hubo que ser trasladado á esta ciudad á remolque y conducido al mercado donde se produjo una algarabía, pues al intentar degollarlo saltó del sitio en que estaba colocado, á pesar de sujetarlo cuatro hombres, siendo causa de un susto algo regular entre los curiosos que presenciaron la operación.

En inexacto que se llame ahora el servicio activo á los soldados del reemplazo del 97 que disfrutan de licencia limitada.

En breve pasarán á la segunda reserva los soldados del 96 y 97 que sirvieron en Ultramar.

En término de Abín tuvieron ayer una acalorada disputa que generó después en riña sangrienta los vecinos de Artana Vicente Sorribes Navarro y Miguel Navarro Lenguo. Este último llevó la peor parte en la contienda de la que ha resultado herido de mucha gravedad á causa del disparo que le hizo su adversario.

El Sorribes ha sido detenido y puesto á disposición del juzgado.

Por la Administración de Hacienda de esta provincia han sido aprobados los repartimientos de las contribuciones territorial y urbana del corriente año económico de la ciudad de Tortosa.

Un despacho particular afirma que los boers de Orange han pasado la frontera en grandes masas.

Parece que la noticia está confirmada oficialmente.

Parece que el ministro de Gracia y Justicia cede en la cuestión del alcalde de Barcelona.

Dato ha manifestado que está seguro de que el Sr. Robert aceptará sin discutirla cualquier resolución que adopte, y que prestará por su parte en éste y en todos los asuntos toda suerte de facilidades.

A pesar de estar prohibidos en la Habana los objetos y modelos de fabricación española, los cubanos siguen rechazando los productos norteamericanos y lamentan qué haya desaparecido la dominación española.

«El Capitán Verdades» ha recibido y publica los siguientes datos de un oficial de Administración Militar que sirvió en Cuba:

Es el más cinico de todos los que le menciono. Después de una historia asquerosa en Nuevitas y Puerto Príncipe, de la que puelan dar fe todos los oficiales de la Armada que en aquel puerto tuvieron destino en 1896 y 1897, vino á la Habana acompañado de una hija suya, que tenía coches varios y se presentaba en el teatro de Tacón materialmente cajada de brillantes, alhejas que variaba todos los días. Sus íntimos estimaban el valor de las joyas que poseía aquella criatura en más de sesenta mil duros, adquiridos en el «Palais Royal» y en casa de «Borbolla». Daba bailes y reuniones en su casa con orquesta, el Champagne corría a torrentes, y todo esto lo veían sus jefes, las autoridades y todo el público de la Habana, que se pasmaba de que no se pusiera tanto descaro y cinismo.

Este caballero, después de gastar

así, no se trajo á España más que tu Domingo de esta ciudad, las clases que la Congregación de San Luis Gonzaga, con un celo digno por 100.

Deseáramos saber el nombre de ese aprovechado José María.

—Un joven ingeniero noruego protestante ha estado trabajando tres años para concuir y perfeccionar un calorífero eléctrico, que proporciona á la vez calor y luz: en seguida ha venido á Roma para ofrecer dos aparatos completos, como primicias de su invento, al Papa, de quien se proclama, á pesar de ser protestante, ardiente admirador.

Su Santidad se dignó recibir al joven ingeniero, aceptó su invento con paternal benevolencia, y enterado de que el inventor no deseaba otra recompensa que la bendición apostólica se la dió con toda cfusión, impidiéndole ambas manos sobre la cabeza; el joven protestante la recibió con la mayor emoción.

Su Santidad le regaló una medalla con su propia efigie, le recomendó continuase perseverando en el trabajo y le invitó á «volver pronto».

Esta afable invitación ha decidido al ingeniero protestante a establecerse en Roma.

—El domingo próximo, festividad de Santa Teresa, hará la entrada solemne en Vich el nuevo Obispo de la Diócesis doctor Tarras y Bagés.

Parece que por la mañana de dicho día llegará á Centellas, en donde recibirá la bienvenida oficial de las autoridades y corporaciones, y por la tarde saldrá para Vich.

Con motivo de haberse inaugurado en Dublín un monumento en honor de Parnell, hubo una ruidosa manifestación á favor del Transvaal.

La muchedumbre prorrumpió en entusiastas vivas á los boers, y se acordó por aclamación dirigir un mensaje al presidente Krüger, en nombre del pueblo irlandés, felicitándole por la energía con que defiende la independencia de su patria.

—Dos ingenieros electricistas de Budapest han inventado un aparato telegráfico, por el que pueden comunicarse 80.000 palabras por hora.

Se han hecho experimentos entre Viena y Berlín, trasmitiéndose 220 palabras en diez segundos.

En esta reforma están agujereadas las cintas, como en los cables submarinos.

—Está vacante la plaza de maestro auxiliar de la escuela superior de niños de esta ciudad, dotada con el haber anual de 1,100 pesetas.

—Hoy se presenta el tiempo inclinado á la lluvia; pero no acaba de decidirse á favorecernos con ella. Dos veces empezó esta mañana á llover, pero cesó al minuto.

Parece que á virtud de reyerta habida el domingo en Valls entre José Vidal (a) Chalapet y Juan Jové Ventosa (a) Marlés, empleado del Municipio de aquella villa, resultó el primero con tan graves heridas que falleció poco menos que instantáneamente.

El agresor no ha sido capturado.

### ENSEÑANZA GRATUITA DE LAS ESCUELAS NOCTURNAS

El próximo Lunes, 16, se reanudarán en la antigua Iglesia de San

el punto de que con 3 por 100 de alcohol la disminución llegaba á un 17,6 la parte en dicho buque.

de aplauso, instituyó para la sólida instrucción y notable educación de la juventud necesitada, y que con tanto trabajo y costosos sacrificios sostiene esa benéfica obra en feliz hora iniciada.

La hora de la enseñanza será de 7 y 1/2 á 9 de la noche.

Los que deseen matricularse, sírvanse acudir al referido local los días Jueves, Viernes y Sábado de la presente semana, siendo preciso para el buen régimen de las Escuelas Nocturnas, la presentación de los respectivos padres ó encargados.

### ENFERMOS DE LOS OJOS

Ha regresado á Santa Bárbara, encargándose de su antigua casa de curación, el médico-oculista D. Vicente Rodríguez.

E whisky, el rom y la ginebra producen resultados análogos, pudiendo afirmarse que, en la mayoría de los casos las bebidas alcohólicas retardan la digestión en vez de acelerarla, como muchos creen.

Cierto que de los referidos experimentos no puede deducirse en manera alguna que las bebidas alcohólicas deban proscribirse, pues no todos necesitan acelerar la digestión, ni tienen falta de energías gástricas: lo que si debe tener como procedimiento antirracional es dar una copa de vino ó licor al que sufre una indigestión. Esto explica por que en los climas fríos, donde la actividad digestiva suele ser extraordinaria, usen las bebidas fuertes sin quebranto de salud.

No hay que olvidar que lo dicho no se refiere, ni puede referirse, á los patológicos en que el alcohol puede ser necesario como medicina.

**Na hay autoridad médica que no elogie grandemente este preparado y que deje de emplearlo.**  
*(Desconfiad de las imitaciones.)*

El Dr. Marcial Taboada, del Consejo de Sanidad, de la Academia de Medicina, etc. etc.

Certifica: Que ha empleado con éxito los «Salicilatos de bismuto y cerio», preparados por el Sr. Vivas Pérez, Farmacéutico de Almería, en múltiples afecciones del aparato gastrointestinal, caracterizadas por «perturbaciones digestivas de naturaleza catarral, dispépticas y diarréicas», sobre todo en los niños, cuando se ofrecen como fenómenos de la dentición y del destete prematuro. — Madrid 12 de Octubre de 1883. — M. Taboada.

## AGENCIA

hipotecaria y administrativa  
Centro de comisiones

## SAMUEL DE TORRES

Vall, 1, 2º. — Tortosa

Esta casa se dedica entre otros asuntos á los siguientes:

Presentación de documentos en el Registro de la Propiedad de este Partido y en los de otros, así como de la Ayudantía de Marina, hasta conseguir la inscripción.

Pedir y obtener certificaciones en los diferentes Centros, tanto gubernativos ó administrativos, como judiciales.

Reclamaciones ante las Autoridades militares, de haberes, premios, pluses de campaña, etc., devengados por las clases e individuos del Ejército en las últimas guerras de Ultramar, así como formación de expedientes para los herederos de dichos individuos.

Tramitación de expedientes en susplicia de pensiones, con arreglo á las Leyes de 8 de Julio de 1860 y 15 de igual mes de 1896, y de ingreso en inválidos con arreglo al Real Decreto de 25 de Junio de 1890.

Confección de cuentas municipales en fin de ejercicio y su período de ampliación, así como también repartimientos de consumos, líquidos y de territorial.

Administrar fincas, y proporcionar la compra y venta de las mismas.

Informaciones posesorias é instar, seguir y terminar con brevedad, cuantos asuntos se le confien.

## El S. Corazón de Jesús



### ORNAMENTOS

## El culto divino

Antonio Delsors y Zaragoza

CALLE DE LA CIUDAD NUM. 3.

TORTOSA

Se despacha para Cete y Marsella el laud Manuel de esta inscripción.

Recomendamos en gran manera es-

marítima, patrón D. Juan Salvadó.

ta antigua y acreditada casa, pues en

Lo que se anuncia por si hay ellos encontrarán los Sres. Curas y

## Variedades

### HISTORIA DE MUCHOS HOMBRES

#### SONETO

Nacen sin que averigüen por qué nacen;

Crecen sin que averigüen por qué crecen;

Se hacen hombres, ó al menos lo parecen;

Porque de talla varonil se hacen.

Ni en estudios las cejas se deshacen, Ni en saber su cerebro desvanecen;

Juzgan que todo aquí se lo merecen, Y en contemplarse á sí, se satisfacen.

Si siguen por azar una carrera,

La siguen como sigue al hormiguero La hormiga ruin que marcha la posteriora.

Sueñan con que dan luz al mundo entero.

Las lucees de su estúpida mollera, Y es su cabeza... el molde de un sombrero.

X.

### INFLUENCIA DE LAS BEBIDAS ALCOHÓLICAS SOBRE LA DIGESTIÓN.

Los experimentos realizados por dos médicos notables, MM. Chitendeo y

Melden, acerca de la influencia de las bebidas alcohólicas en la digestión,

explican perfectamente una materia cuyo conocimiento no carece de inter-

és.

Los experimentos se han verificado

de suerte que los fluidos digestivos

obrasen durante aquéllos sobre diver-

sas substancias colocadas siempre en

iguales condiciones. Sólo en cuatro

casos se encontró que el alcohol puro

estimulase, en una cantidad insignifi-

cante, la acción de los jugos gástricos,

y esto sucedió cuando la cantidad no

pasaba de un 1 ó un 2 por 100: en

mayores proporciones, la acción di-

gestiva, lejos de aumentar, disminuía

de una manera extraordinaria, hasta

## TELEGRAMAS

Madrid 10, 3:35 t.

Londres 10.—Un telegrama que ha recibido "The Daily Telegraph", dice que en el ataque á Cavite Viejo la columna principal de los americanos la componían 1.700 hombres al mando del general Aliwalk.

Otra columna menos numerosa partió más tarde de Bincayán en dirección de Cavite y Noveleta.

Los filipinos, fuertes, en una trinchera en campo abierto y con un sólo cañón, se defendieron con gran denuedo y bizarría, matando á dos oficiales, hiriendo á otro y á nueve soldados, todos de gravedad.

La acción fué empeñada y sanguinaria.

Los tagalos por fin y al cabo de tres horas de combate, se retiraron, siendo perseguidos.

Al mismo tiempo un batallón de infantería de Marina auxiliado por otro, avanzaron en seguimiento de los filipinos más allá de Cavite, batiendo á éstos en unas posiciones que hallaron abandonadas y en las cuales se hicieron fuertes y de los que fueron rechazados.

Los yanquis tuvieron dos muertos.

Los tagalos experimentaron grandes pérdidas.

Los buques de guerra se apoderaron de Noveleta desembarcando fuerzas numerosas.

Después las fuerzas, al mando del general Aliwalk, se apoderaron también de San Nicolás y siguen su movimiento de avance hacia Benalahola, San Francisco y Santa Cruz.

Comunidades religiosas, con gran economía en los precios, los siguientes artículos:

**Sección de ropa**

Palos, Pendones, Banderas, Ter-  
nos, Capas pluviales, Dalmáticas, Ca-  
sullas, Capitas para el Viático, Paños  
de hombros, Estolas de una y dos ca-  
ras, Centros para casullas, Damascos  
en todos colores, Brocateles, Tissus,  
Rasos, etc., etc., Albas, Manteles,  
Roquetes, Sobrepellices y todo cuan-  
to pueda convenir, perteneciente á di-  
cho ramo.

**Sombreros para Sres. Sacerdotes**

De todas clases como son, felpa,  
castor, topos en diversas formas y ca-  
lidad; como también bonetes y soli-  
deos.

**Merinos, telas y puntillas**

Especialidad en merinos y estam-  
bres, precios muy ventajosos, para  
Manteos, Dulletas, Balandrines, So-  
bretodos, Sotanas, etc. Así como tam-  
bién, gran surtido en Albas, Mante-  
les, Roquetes, Sobrepellices, etc., etc.

**Metales**

Completa colección en toda clase de  
metales, Custodias, Cálices, Copones,  
Relicarios, Incensarios, Vinajerías,  
Lámparas, Sacras, Atriles, Cande-  
los y todo lo demás perteneciente á  
este ramo.

**Misales**

con todos los Santos nuevos y cuad-  
ernos de difuntos, con impresión clara  
y buena encuadernación, todo á  
precios muy ventajosos.

**Pasamanería**

Gran variedad y gusto en toda cla-  
se de pasamanería, como Cingulos,  
Burlas, Alamares, Fiadores, etc., etc.

**TALLER DE ESCULTURA****Pío Canalda Sabaté****Moncada, 32**

En este establecimiento se hacen to-  
da clase de trabajos en mármoles para  
panteones, lápidas y cruces, con lim-  
pieza, economía y elegancia á la al-  
tura de los talleres de las grandes capi-  
tales.

En el mismo establecimiento se dan  
lecciones de dibujo de figura, adorno,  
punteado al lápiz, ó sea imitación á  
caligrafía y dibujo lineal aplicado á  
las artes.

**AVISO**

**IMPORTANTE**  
Se advierte á los consumidores de  
igas que gastan el **MECHERO AUER**,  
la siguiente gran rebaja de precios:  
**Mecheros completos, 8 pesetas.**

**Manguitos sueltos, 1'75**

Para los Sres. Lampistas, precios  
especiales.

Único representante en Tortosa,  
**D. Francisco Esperanzí.**

**Lápidas**

de todas clases y de última  
novedad.

Se labran con prontitud y econo-  
mía en el taller de escultura de

**IGNACIO BELTRÍ**

calle de la Rosa, 18, Tortosa.

También hay en este establecimien-  
to gran variedad de mármoles de co-  
lores para toda clase de trabajos.

Especialidad en trabajos para ce-  
menterios.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

Av. de la Constitución, 10, Tortosa.

6. NUM. CACILO AL CALLE DE LA ROSA

TORTOSA

**Lícor de fibrina y carne líquida Richard**

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

De venta en todas las Farmacias.—Depósito al por mayor:

**Farmacia del Dr. Zalleja**

Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.—TORTOSA

**¡DE INTERES GENERAL!****A G U A abundante y potable**

En el sitio que se deseé

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; inte-  
resante á los pueblos que carezcan de ella.

Dirigirse á los

**Sres. Barberá y Compañía**

Plaza de San Juan, 18.—Tortosa

**AL NUMERO 10**  
de la calle del Angel se ha  
trasladado la antigua relojería

**MANUEL CLIMENT**

**MAGNIFICO SURTIDO EN TODA CLASE**  
**de relojes**

**COMPOSTURAS GARANTIDAS**

**Tapicería y Ebanistería****Manuel Panisello y Cia.**

**Moncada 16 y Carmen 2 y 10**

**TORTOSA**

En estos grandes almacenes de muebles hay existencias de maletas,  
mundos, bolsos, transparentes y flecos para cortinajes y pavellones.

Única casa en Tortosa que representa á la **VIUDA É HIJAS DE**  
**ALEJO AMOROS**, de Barcelona, dueñas de la gran fábrica de mesas de billar.

Remítense  
catalogos

los

a quien

solicite

los

los

los

los

los

los

los

los

**Hermosas Colecciones de sellos**

Pidanse á **VOLTES RIBOT**, calle del Angel, 7.—Tortosa

**LIBRERIA**  
**DE**  
**ARTURO VOLTES RIBOT**  
**Angel, 7, TORTOSA**

**IMPRENTA**  
**DE**  
**VOLTES-Lla sat**  
**CALLE DE MONCADA, NUMERO 18, TORTOSA**

Frente al Seminario Conciliar